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Казна компенсирует
На Урале подписан закон о льготах 
по капитальному ремонту

ГУБЕРНАТОР Евгений Куйвашев подписал закон о компенсации региональным бюджетом за-
трат на капитальный ремонт ветеранам старше 70 лет. Для жителей Свердловской области от 
70 до 80 лет возмещение расходов составит 50 процентов от ежемесячных начислений, а для 
тех, кто перешагнул 80-летний рубеж, — 100 процентов. Для реализации этого социального 
обязательства в областной казне предусмотрено около 320 миллионов рублей.
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Лечу на рекорд
Пилоты ЦВО провели в небе семь часов

Судимость не помеха?

Бюджет города открылся
ИНИЦИАТИВА

Полную и доступную инфор-
мацию о казне Екатеринбурга 
теперь можно получить на сай-
те администрации города. На 
портале появилась страничка 
«Открытый бюджет», где фи-
нансовые показатели жизни го-
рода демонстрируются как в 
цифрах, так и в красочных гра-
фиках.

Конечно, данные о расходах 
и доходах назывались и ранее. 
Но не каждый понимал, что 
конкретно стоит за сухой стат-
отчетностью. Всем, у кого нет 
специального экономического 
образования, «Открытый бюд-
жет» понятно объясняет, куда 
уходят деньги города, почему 
появляется дефицит и какие 

источники финансирования 
могут быть у администрации 
помимо налогов. Понятно, что 
графики меняются не в режиме 
онлайн, а после поступления 
официальной отчетности. 

По данным на 1 марта, казна 
Екатеринбурга пополнилась 
на 4 миллиарда рублей и опус-
тошилась почти на 3,6 милли-
арда. В 2016 году администра-
ция планирует сработать в ми-
нус: при годовом доходе в 
33,275 миллиона рублей расхо-
ды составят 33,575 миллиона.

ИРИНА ГОРОХОВА, 
СВЕРДЛОВСКАЯ ОБЛАСТЬ

www.бюджет.екатеринбург.рф

МЕЖДУ ТЕМ

Публичный бюджет — не изобретение екатеринбургских чиновни-
ков. Сайты, показывающие, как пополняется и расходуется город-
ская казна, уже не первый год существуют в Москве, Перми, Казани 
и других городах. Но для регионов УрФО — это новинка.

АВИАЦИЯ

 Светлана Добрынина, 
Свердловская область 

Летчики Центрального военного 
округа установили рекорд по дли-
тельности беспосадочного переле-
та на сверхзвуковых истребите-
лях-перехватчиках МиГ-31БМ, 
проведя в небе семь часов четыре 
минуты. Таким образом во время 
учений экипажи выполнили ско-
ростную передислокацию из Крас-
ноярского края в Астраханскую 
область. 

— Наш полет — самый длитель-
ный за всю 36-летнюю историю 
эксплуатации МиГ-31, —  пояснил 
капитан Владимир Суржик, пи-
лотировавший один из самоле-
тов. 

МиГи преодолели более 
восьми тысяч километров, 
с де л а в  д в а  к р у г а  н а д 
Уральскими горами. Во 
врем я пере ле та бы ло 
проведено три дозаправ-
ки в воздухе: две — над 
Пермским краем и одна — 
над Новосибирской об-
ластью.

Командующий войска-
ми ЦВО Владимир Заруд-
ницкий представил лет-
чиков-рекордсменов к го-
сударственным награ-
дам.

МЕСТНАЯ ВЛАСТЬ

 Светлана Добрынина, 
Екатеринбург

Главу одного из крупнейших райо-
нов Екатеринбурга Александра Ми-
рошника требует снять с должности 
прокурор Екатеринбурга. В надзор-
ном ведомстве настаивают: не мо-
жет муниципальным образованием 
руководить человек, буквально не-

сколько месяцев назад осужденный 
за злоупотребление должностными 
полномочиями. 

В октябре 2015 года Мирошника 
признали виновным в причинении 
ущерба бюджету примерно на 
14 миллионов рублей. Как доказало 
обвинение, чиновник, руководив-
ший муниципальным трамвайно–
трол лейбусным у правлением 
(ТТУ), в середине двухтысячных по 
завышенной цене закупил для Ека-
теринбурга бывшие в употребле-

нии вагоны. Сделка проходила че-
рез счета компаний, которыми, по 
информации следствия, владели 
знакомые Мирошника. В итоге 
транспорт «секонд-хенд» обошелся 
казне в несколько раз дороже ре-
альной стоимости. К тому же тех-
ника оказалась неисправной.

— Приобретенные трамвайные ва-
гоны из-за их непригодности к экс-
плуатации пришлось восстанавли-
вать. Стоимость ремонта составила 

свыше семи миллионов рублей, — за-
явил на суде гособвинитель.

Свою вину транспортник так и не 
признал, хотя вынужден был поки-
нуть директорское кресло ТТУ. А 
взамен горадминистрация подыс-
кала для него должность, сулящую 
дальнейший карьерный рост. Еще во 
время судебного разбирательства 
Мирошника как специалиста с бога-
тым опытом поставили руководить 
Октябрьским районом Екатерин-
бурга. По масштабам этот район, где 

живет около полутора сотен тысяч 
человек, сравним с рабочим город-
ком. «За день не объехать…» — харак-
теризовал вверенную территорию 
чиновник после первой инспекци-
онной поездки в новой должности. 

Так что приговор Мирошник вы-
слушивал, резко взлетев по карьер-
ной лестнице. Виновным в злоупот-
реблении должностными полномо-
чиями суд его признал, но наказа-
ние назначил не суровое: год лише-
ния свободы с отбыванием в коло-
нии-поселении. Сразу же последо-
вала амнистия в честь 70-летия По-
беды. И со скамьи подсудимых ви-
новный тут же пересел в кресло му-
ниципального начальника. В марте 
нынешнего года областной суд оста-
вил приговор в силе. Но даже это не 
пошатнуло позицию префекта. 

— Судимость осталась, и она не по-
гашена. Следовательно, этот чело-
век не может занимать государ-
ственную должность. Администра-
ция города бездействует, поэтому 
пришлось подать иск в суд, — сооб-
щили в пресс-службе прокуратуры. 

В мэрии не видят ничего противо-
законного в том, что районом руко-
водит осужденный. Там, видимо, 
поддерживают позицию адвоката, 
который настаивает: если суд не на-
ложил запрет на карьеру чиновни-
ка, судимость не помеха. 

В мэрии не видят ничего 
противозаконного в том, что районом 
руководит осужденный

Владимир Суржик  — 
один из четырех 
пилотов-рекордсменов, 
совершивших 
беспосадочный перелет 
на МиГ-31.
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Мотопатруль 
заступил на вахту
БЕЗОПАСНОСТЬ

В Челябинске заступило на 
дежурство новое подразделе-
ние ГИБДД — мотовзвод, со-
зданный для оперативного ре-
агирования на сообщения о 
ДТП, патрулирования улиц и 
предотвращения аварий с 
участием мотоциклов, скуте-
ров и мопедов. 

Как сообщили в Госавто-
инспекции, за первые теплые 
дни на Южном Урале про-
изошло у же три аварии с 
участием мототранспорта. В 
двух из них у водителей не 
было прав, а в третьем случае 
сам мотоцикл не имел регис-
трационных номеров. Взводу 
на двухколесных машинах 
поставлена задача жестко 
пресекать появление «мото-
хулиганов».

В распоряжении нового под-
разделения ГИБДД находятся 
патрульные мотоциклы БМВ, 
оснащенные проблесковыми 

маячками, громкоговорителя-
ми, современными средствами 
спутниковой связи и позицио-
нирования. Кроме того, на мо-
тоциклах предусмотрено обо-
рудование для фото- и видео-
фиксации правонарушений, а 
штатная аптечка позволяет 
оказать первую доврачебную 
помощь пострадавшим на мес-
те ДТП.

Как уже сообщала «РГ», идея 
создания первого полицейско-
го мотовзвода принадлежит на-
чальнику регионального поли-
цейского главка Андрею Серге-
еву. В июле прошлого года пат-
рульные на мотоциклах впер-
вые вышли на дежурство и не-
сли вахту до середины октября. 
За это время сотрудниками мо-
товзвода были выявлены сотни 
нарушений ПДД, в том числе и 
среди владельцев мототранс-
порта, отметили в ГУ МВД ре-
гиона.

МИХАИЛ ПИНКУС, 
ЧЕЛЯБИНСК

Челябинские полицейские оседлали немецкие мотоциклы.
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КонфлиКт

 Наталия Швабауэр,  
Екатеринбург

Интерны Уральского государствен
ного медуниверситета (УГМУ) в 
этом году вместо гербовых «коро
чек» получат документы так назы
ваемого установленного образца. 
Большинство выпускников счита
ет, что с такой бумажкой нормаль
ную карьеру не сделаешь. 

По словам ребят, руководство 
вуза сообщило им неприятную но
вость в феврале. 

— Я поступил в интернатуру в 
2015 году по целевому набору. Ког
да с нами заключали договоры, 
никто ничего не объяснил, — гово
рит будущий хирург Сергей (имя 
изменено. — Прим. ред.). — Да, с 
дипломом установленного образ
ца можно работать, но медики каж
дые пять лет проходят курсы повы
шения квалификации. А те, кто их 
проводит, должны понимать, ка
кие знания мы до этого уже полу
чили, чтобы дать нам новые. Теоре
тическую базу врача подтвержда
ет именно диплом интерна или ор
динатора. В сертификате, допуска
ющем к профессии, этой информа
ции нет.

Спор о гербе

Для тех, кто плохо знаком с проф
подготовкой врачей, поясним, что 
обычный диплом об окончании мед
вуза дает право трудиться только те
рапевтом в поликлинике. Поэтому 
постдипломное обучение обязатель
но, оно позволяет получить специа
лизацию. Проблема в том, что еще в 
2013 году вступил в силу 273ФЗ  
«Об образовании», где понятие ин
тернатуры отсутствует. Было реше
но, что вузы, успевшие аккредито
вать программы по интернатуре до  
1 сентября 2013 года, продолжат вы
давать дипломы гособразца, а те, у 
кого срок очередной аккредитации 
наступил позже, — установленного 
образца. Последний выпуск интер
нов в стране состоится в 2017м.

— В принципе, никто не жалеет о 
том, что интерны как артефакт уй
дут в прошлое. К примеру, раньше, 
чтобы стать кардиохирургом, надо 
было сначала получить «корочки» 
по общей хирургии, а потом еще 
пройти специализацию. Сейчас 
можно сразу поступить в ординату
ру на кардиохирургию и сэкономить 
время, — поясняет Сергей.

Молодежь возмущает не столько 
сам факт отсутствия у УГМУ ак
кредитации на интернатуру, сколь
ко то, что это скрыли. По идее, еще 
в 2014м руководство медунивер
ситета должно было сообщить, что 
не сможет выдавать дипломы гос
образца. И тогда студенты могли 
бы выбирать, перевестись в другой 
вуз или заменить форму обучения. 
По мнению ребят, ректорат повел 
себя как бизнесструктура, кото
рая не хочет отказываться от ста
бильного заработка. Примерно 
треть курса грызет гранит науки 
за свой счет. Это либо те, кому не 
хватило баллов по конкурсу, либо 
обучающиеся по специальностям, 
где бюджетных мест не предус
мотрено вообще, в частности, сто
матологи и венерологи. С каждого 
академия получает около 120—150 
тысяч рублей в год. Остальные — 
бюджетникицелевики. На 100 —
150 человек сумма набегает нема
ленькая.

Экзамен сдают дважды

Молодые врачи развернули до
вольно бурную деятельность: созда
ли группу в соцсети, где выложили 
аудиозаписи собраний с участием 
ректора, подготовили письмо в фе
деральный минздрав, обратились в 
СМИ. 

— Мы заложники переходного пе
риода, но действуем не только в сво
их интересах: УГМУ в 2016 году бу
дет еще набирать интернов. Хотим 
их предупредить, — поясняют орга
низаторы группы. 

На прямой контакт с корреспон
дентом «РГ» они, к сожалению, 
выйти отказались. Возможно, опа
саются последствий: некоторым 
зачинщикам намекнули о трудно
стях со сдачей экзамена. К тому же 
до сих пор неясно, где его будут 
принимать. Сначала интернам 
предлагали отправиться с этой це
лью в ЮжноУральский медуни
верситет, где еще действует аккре
дитация, но потом вопрос завис. 
Скорее всего, говорят ребята, при
дется соглашаться на «корочки» 
установленного образца, а потом 
подтверждать их в Челябинске, по 
аналогии с подтверждением дип
лома РФ за границей. Кроме того, 
они подозревают, что «платников» 
обяжут подписать невыгодное им 
допсоглашение к договору. 

— Если за мою учебу заплатил 
минздрав Свердловской области, 
почему эти средства должны уйти в 
соседний регион? А если мы сдаем 
экзамен в Челябинске, получается, 
за уровень нашего образования от
вечает не УГМУ, а совершенно дру
гой вуз? — удивляется Сергей. 

— Почему никто не задумывается, 
на какие деньги интернам ехать в 
Челябинск, жить там? Проще комис
сию в Екатеринбург привезти, — счи
тает будущий педиатр Мария. — В 
федеральном минздраве, куда я об
ращалась за консультацией как це

левик, мне сказали: «Расслабься, в 
любом случае ты отработаешь срок 
по госконтракту». 

Не вижу проблемы

Ректор УГМУ Сергей Кутепов на 
запрос «РГ» отреагировал нервно: 
информация не требует обсужде
ния в СМИ! В аналогичную ситуа
цию попали 18 вузов, но раздули 
проблему только у нас! Видимо, ос
тыв, профессор перезвонил и поре
комендовал прочитать официаль
ное пояснение на сайте.

В нем подробно, со ссылками на 
законодательство, говорится, что 
при  желании получить диплом гос
образца можно пройти итоговую ат
тестацию экстерном в другом учеб
ном заведении, аккредитованном 
по программам интернатуры. При 
этом подчеркивается, что «короч
ки» установленного образца дей
ствительны по всей России. При тру
доустройстве гораздо важнее серти
фикат специалиста, а его УГМУ вы
дает как раз гособразца. 

Из федерального минздрава ин
терны получили ответ за подписью 

Артема Тарасенко, замдиректора 
департамента медобразования и 
кадровой политики в здравоохра
нении, в котором уточняется, что 
совместно с минобрнауки РФ ве
дется проработка механизмов го
сударственной итоговой аттеста
ции для лиц, обучающихся по не
аккредитованным программам. О 
результатах сообщат всем, в том 
числе УГМУ. 

Читаешь и понимаешь: если бы 
это сказали не сейчас, а прошлым 
летом, конфликта наверняка уда
лось бы избежать. Молодые люди за
ранее оценили бы все риски, посове
товались с юристами и уже осознан
но заключали контракт. А теперь 
они ломают голову: то ли их специ
ально ввели в заблуждение, то ли по
надеялись на авось? 

— Нас заверяют, что в пределах 
России вопросов с работой не бу
дет, но не факт. Коекто уже звонил 
в другой регион, интересовался, 
можно ли устроиться с дипломом 
установленного образца. Оказа
лось, не везде. А что будет с интер
нами из СНГ? Негосударственные 
«корочки» там не котируются, — го
ворит Мария.

Чтобы урегулировать спор, у 
УГМУ есть еще несколько месяцев: 
официально обучение в интернату
ре заканчивается 31 августа. Будем 
надеяться, что регион всетаки по
лучит сотню новых врачей, а не по
грязнет в судебных баталиях. Ин
терны, обучавшиеся за свой счет, го
товы подавать иски. 

Наука одна на всех
УрФУ координировал создание 
Сетевого университета БРИКС

ПРЕДСТАВИТЕлИ России, Индии, Китая, Бразилии и Южной Африки подписали в Екатерин
бурге протокол о присоединении к Сетевому университету БРИКС. Это совместный проект, 
направленный на создание единого образовательного пространства и подготовку специалис
тов в приоритетных областях развития странучастниц, таких как экономика и информаци
онная безопасность, энергетика, информатика, экология, водные ресурсы.

Интерны: последний сезон
Руководство Уральского медуниверситета скрыло от студентов, что они не получат 
дипломы гособразца

По мнению интернов, ректорат вуза повел 
себя как бизнес-структура, которая 
не хочет отказываться от стабильного 
заработка: ведь примерно треть курса 
грызет гранит науки за свой счет

КомпетеНтНо

Наталья Халамова, 
начальник лицензионного отде-
ла минздрава Свердловской 
области: 

— Выдача сертификатов работникам 
медучреждений продлена до 1 января 
2021 года, действующие останутся в 
ходу до 2026 года. Что касается 
выпуск ников медвузов, то к ним при-
меним приказ Минздрава РФ № 127н, 
вступивший в силу 28 марта 2016 года. 
В нем перечислены сроки и этапы ин-
дивидуальной аккредитации лиц с 
выс шим медицинским и фармобразо-
ванием. Она будет проходить в не-

сколько этапов: с 2016 года — для сто-
матологов и фармацевтов, с 2017-го — 
для остальных специальностей, с 
2018-го — для окончивших ординатуру 
и магистратуру, а также прошедших 
переподготовку. 

С 1 января 2021 года аккредитации 
подлежат все работники здравоохра-
нения, не попавшие в первые три эта-
па. В аккредитационном свидетель-
стве информации больше, чем в сер-
тификате, что исключает вопросы при 
найме. Хотя в регионе и раньше не 
было проблем с документами уста-
новленного образца. Их выдавали не-
государственные образовательные 

учреждения, занимающиеся профпе-
реподготовкой и повышением квали-
фикации. 

В то же время мы не исключаем, что 
у интернов 2016 года могут возник-
нуть трудности при переезде в другой 
регион. Нечто похожее было в  
2000 году, когда вводили систему 
проф переподготовки. УГМУ вместо 
диплома выдавал удостоверение о 
том, что слушателю начитано 500 
учебных часов. В Свердловской об-
ласти его принимали, а в Челябинс-
кой — отправляли обратно в медуни-
верситет за выпиской дубликата на 
бланке Гознака. 

тем времеНем

Как сообщила начальник отдела ин-
тернатуры и ординатуры ЮУГМУ 
Алла Колесникова, законом дей-
ствительно предусмотрено право 
интернов на сдачу экзамена экстер-
ном в вузе, имеющем госаккредита-
цию. Однако челябинский вуз при-
нять интернов из Екатеринбурга не 
сможет, поскольку это не предус-
мотрено внутренними нормативны-
ми актами. Нужно решение на уров-
не Минздрава РФ и соответствую-
щий приказ.
— Проведение госэкзамена связано 
с расходами, — пояснила Алла Ко-
лесникова. — Даже если не говорить 
о трудозатратах преподавателей, те 
же бланки гособразца заказывают-
ся заранее, в строгом соответствии 
с числом проходящих обучение. 
Распоряжений Минздрава РФ на 
этот счет мы не получали. Да и ка-
ких-либо предложений от екатерин-
бургского вуза, с которым мы нахо-
димся в одном образовательном 
кластере, насколько я знаю, не по-
ступало.

Руководство вуза заверяет интернов, 
что на территории России у них  
не будет проблем с трудоустройством.
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ОсОбый случай

 Валентина Пичурина,  
Курганская область

Глава крестьянско-фермерского хо-
зяйства из Кетовского района пы-
тался через суд оформить в част ную 
собственность землю, на которой 
много лет работал, и зерносклад. В 
результате остался ни с чем.

Не заросло поле 
Село Чесноки, где живет 83-лет-

ний Павел Пантелеевич Невзоров, 
находится в 35 километрах от Кур-
гана. Жители рассказывают, что 
когда-то его слава гремела на всю 
округу, а местный колхоз «Серп и 
молот» был передовиком: плодород-
ная земля, много скота и птицы, 
своя конеферма, даже лисиц разво-
дили. Когда колхоз распался, землю 
разделили на паи и раздали колхоз-
никам, имущество тоже поделили. 
Правда, много добра тогда, говорят, 
исчезло. 

— За одну ночь кто-то угнал с фер-
мы 53 коровы, — вспоминает пенсио-
нерка Клавдия Семочкина. — Я была 
тогда внештатным корреспонден-
том и написала об этом в областную 
газету. Но ничего так и не нашли, а 
может, и не искали. 

Павел Невзоров вернулся в Чес-
ноки в 1999 году, когда уже все поде-
лили. Из села он уехал около тридца-
ти лет назад и все это время жил в 
железнодорожном поселке Введенс-
ком того же Кетовского района. Там 
же в 1991-м организовал крестьян-
ско-фермерское хозяйство (КФХ), 
куда кроме него вошли жена, двое 
сыновей и невестка. По просьбе фер-
мера, районные власти выделили 
ему 54,6 гектара из земель запаса и 
специального районного фонда в его 
родных Чесноках в границах колхо-
за «Серп и молот». Правда, получен-
ные участки были солонцовые, мно-
го урожая не давали, поэтому адми-
нистрация разрешила Невзорову 
поменять их на землю поближе к 
селу.

— Рядом со мной было много сво-
бодных полей, — говорит фермер. — А 
кое-где уже начали подниматься бе-
резы. Я решил привести землю в по-
рядок, расширить свое хозяйство и 
попросил дать мне еще дополни-
тельно 120 гектаров в границах быв-
шего колхоза и 28 гектаров в урочи-
ще «Малые Вилки». 

Власти согласились: все равно 
участки зарастают. Правда, предуп-
редили, что земля находится в об-
щедолевой собственности бывших 
колхозников. Если найдутся хозяе-
ва, придется с ними договариваться 
и оформлять наделы в аренду. Меж-
ду тем глава КФХ был уверен: дого-
вариваться не с кем. Почти все зем-
левладельцы либо ушли в мир иной, 
либо уехали, а наследников и право-
преемников не оставили. В 2007 
году вышло постановление прави-
тельства Курганской области о вы-
плате субсидий (500 рублей за гек-
тар) за вовлечение в сельскохозяйс-
твенный оборот ранее неиспользуе-
мой пашни. Невзоровы этим вос-
пользовались и увеличили посев-
ную площадь со 105 до 220 гектаров, 
тем самым закрепив, как они пола-
гали, свое право на землю. Правда, 
субсидии им не дали. Глава КФХ из-

за этого даже судился с областным 
департаментом сельского хозяйс-
тва, но проиграл. По материалам 
суда, он неправильно оформил до-
кументы да и сроки выплаты субси-
дий пропустил. Тем не менее фер-
мер руки не опустил. Семья продол-
жала трудиться: выкорчевала дере-
вья, разработала участок. Кормили-
ца отблагодарила: давала по 30 цен-
тнеров с гектара. 

Спорные доли отошли сельсовету
Через некоторое время Павел 

Пантелеевич обратился в сельсовет 
с просьбой передать ему эти самые 
120 и 28 гектаров в частную соб-
ственность, ведь о праве на них ник-
то так и не заявил. А фермеру пора 
передавать свои владения внукам 
по наследству. У тех было большое 
желание продолжить дело деда-хле-
бороба. Других парней в деревню 
пряником не заманишь, а Невзоро-

вы-младшие сами рвались. Они, 
кстати, и уговорили его вернуться в 
Чесноки, признался ветеран. Но 
оформить участки оказалось не-
просто. По закону сначала надо было 
установить всех владельцев невос-
требованных земельных долей. 
Дальше через суд признать на них 
право муниципальной собствен-
ности, а уж потом сельсовет может 
ими распоряжаться: выставить на 
продажу, а если не купят, передать 
на аукционе в аренду. Павел Панте-
леевич против оформления в муни-
ципальную собственность ничего 
не имел, наоборот, через суд требо-
вал у сельсовета скорее провести 
все процедуры. Правда, считал, что 
землю ему должны передать в собс-
твенность  бесплатно по региональ-

ному закону, в котором указано, что 
участки, находящиеся в фонде пере-
распределения земель, могут пре-
доставляться в собственность на 
безвозмездной основе для расшире-
ния КФХ. А он увеличил свои пахот-
ные площади.

В 2013 году Кетовский районный 
суд признал право муниципальной 
собственности на невостребован-
ные земельные доли, обрабатывае-
мые КФХ «Невзоровых». Оказалось, 
одиннадцати из четырнадцати доль-
щиков действительно уже не было в 
живых, остальные в суд не пришли и 
никак себя не проявили либо выска-
зались в пользу муниципалитета. 
Таким образом, спорные доли пай-
щиков отошли в фонд сельсовета. 
Только Павлу Пантелеевичу они не 
достались. По его словам, весной 
2014 года он приехал обрабатывать 
пары, а полоса уже была засеяна 
другим фермером, как утверждает 
Невзоров, родственником главы 
сельсовета.

 — У нас в селе почти все приходят-
ся друг другу близкой или дальней 
родней, — отмела подозрения в раз-
даче земли по блату Антонина Се-
мочкина. — Но дело вовсе не в род-
ственных связях, а в том, что Павел 

Пантелеевич не является главой 
КФХ. По данным налоговой инспек-
ции, в Едином госреестре индиви-
дуальных предпринимателей сведе-
ния о нем отсутствуют. 

С десяти лет на пашне
Участок Невзорова передан в 

пользование двум фермерам, кото-
рые, кстати, возделывают его вре-
менно, до процедуры торгов, чтоб 
поле не затянуло бурьяном. Впро-
чем, мало кто сомневается, что эти 
люди — главные претенденты на 
аренду. Правда, в прошлом году сель-
совет предлагал желающим купить 
все 299 гектаров, находящихся в му-
ниципальной собственности. Смель-
чаков не нашлось: слишком дорого. 
Средняя кадастровая стоимость од-
ного гектара в пригородном Кетовс-
ком районе — 43,5 тысячи рублей. А 
чтобы отмежевать только одну долю, 
например, в 7 гектаров, нужно за-
платить 7,5 тысячи рублей. 

Павел Пантелеевич Невзоров 
вариант покупки земли для себя 
даже не рассматривает. Он по-пре-
жнему уверен, что ему должны от-
дать участки бесплатно. Считает, 
что заслужил это своим трудом. 

— Я с десяти лет работаю на зем-
ле, в Чесноках пешком ее исходил 

вдоль и поперек, — не может сдер-
жать слез ветеран. — Меня даже в 
армию забрали от сохи. На дворе 
май стоял, я огороды пахал до поз-
днего вечера, а утром в военкомат 
босиком пошлепал: обуть нечего 
было. 

В это трудно поверить, но, кро-
ме земли, фермер потерял еще 
место в бывшем колхозном зерно-
складе. Хранилище также было 
поделено между колхозниками, 
хотя нигде на учете не стояло. Не-
взоров выкупил две большие доли 
(четвертую часть склада) по дого-
вору купли-продажи и под рас-
писку их владельцев, за свой счет 
провел инвентаризацию помеще-
ния, получил на него техничес-
кий паспорт. А когда за хоте л 
оформить свою часть в собствен-
ность, суд нашел нарушения и 
посчитал сделку незаключенной, 
да еще пайщики отказались от 
своих расписок.

Переехали на природу
На Урале за три месяца льготникам 
выделили 628 земельных участков

ЗА ПЕРВый квартал 2016 года МУГИСО Свердловской области предоставило льготникам  
628 земельных участков, из них 469 — многодетным семьям. Участки расположены на терри-
тории Березовского, Нижнего Тагила, Первоуральска, Серова и Екатеринбурга. По планам, в 
нынешнем году льготные категории граждан получат под индивидуальное жилищное строи-
тельство 1600 наделов, из них тысяча достанется семьям, имеющим трех и более детей.

— Меня даже в армию забрали от сохи, — 
не может сдержать слез ветеран. — 
Я огороды пахал до позднего вечера, 
утром в военкомат босиком пошлепал

Для кого — поле, а для кого — доля
В Зауралье ветеран воюет с чиновниками за землю
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Горько Павлу Пантелеевичу: всю жизнь 
проработал на земле, а своей  
ее назвать права не заслужил. 

КСтати

На официальный запрос «РГ» 
УФНС России по Курганской об-
ласти сообщило: действительно, 
Павел Пантелеевич Невзоров 
был учредителем и руководите-
лем КФХ «Невзоровых» с 23 июня 
2006-го по 23 января 2009 года. 
Но он в течение года не вел де-
ятельность по расчетным счетам 
и не сдавал бухгалтерские отче-
ты, поэтому его автоматически 
исключили из Госреестра. Реше-
ние Межрайонной ИФНС России 
по Курганской области № 7  
«О предстоящем исключении» 
опубликовано в электронном 
журнале «Вестник государствен-
ной регистрации» 8 октября 
2008 года. То есть с 2009 года 
КФХ «Невзоровых» просто  
не существует.

На заметКу

По данным Управления Россельхоз-
надзора, в начале проведения зе-
мельной реформы на территории 
Курганской области было выделено 
205 613 долей (паев) в праве общей 
собственности на участки сельскохо-
зяйственного назначения из земель 
бывших колхозов и совхозов.
В собственности муниципальных об-
разований находится 110 тысяч гекта-
ров земель сельхозназначения, из 
них 1,6 тысячи переданы гражданам 
на праве аренды, 10,3 тысячи — юри-
дическим лицам на праве пользова-

ния и 23,6 тысячи гектаров в аренду. 
На начало 2016 года в регионе уста-
новлено 62 903 невостребованные 
земельные доли. В Варгашинском и 
Петуховском районах половина до-
лей признана невостребованной и пе-
редана в муниципальную собствен-
ность, в Альменевском, Кетовском, 
Лебяжьевском, Макушинском и Час-
тоозерском районах — более 10 про-
центов. В Щучанском районе в суд не 
подано ни одного искового заявления 
о праве муниципальной собственнос-
ти на невостребованные доли.

Пиус Штефан, 
замглавы администрации 
Кетовского района: 

— Думаю, Павлу Пантелеевичу Невзоро-
ву не стоит держать зла и обижаться на 
сельсовет и райадминистрацию. Мы 
всегда ему помогали, и землю, с которой 
он получал доход, Невзорову дали с на-
шей помощью, хотя по большому счету 
обрабатывал ее незаконно. Впрочем, 
так делал не только он. После развала 
колхозов в конце 1990-х – начале 2000-х 
годов в районе простаивало больше 15 

тысяч гектаров, поэтому мы были рады 
любому, кто брал участки, лишь бы они 
не зарастали. Сейчас только три процен-
та земель не обрабатывается, осталь-
ные в деле. По-человечески ветерана 
жаль. Наверное, он имеет моральное 
право претендовать на наделы, за кото-
рыми ухаживал, но закон есть закон. В 
настоящее время Павел Пантелеевич 
может бесплатно получить 2,5 гектара 
для ведения личного подсобного хо-
зяйства. А если хочет больше, необходи-
мо регистрировать КФХ, а потом участ-
вовать в конкурсе на аренду участков.

КоммеНтарий
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Высоко летают

В Челябинске выберут самых краси-
вых стюардесс 

Больше, чем игра
В Екатеринбурге завершился чемпионат 
школьной баскетбольной лиги «КЭС-БАСКЕТ»

СПОРТ

 Ирина Чепарухина, Екатеринбург

В нынешнем сезоне в чемпионате 
баскетбольной лиги «КЭС-БАСКЕТ» 
участвовало 32 клуба из 63 регио-
нов России, а также Монголии и 
Кыргызстана — всего более полуто-
ра миллионов школьников.

Выросший из корпоративного 
проекта энергетиков КЭС-Холдинга 
(отсюда и название) за девять сезо-
нов чемпионат стал событием сна-
чала всероссийского, а затем и меж-
дународного масштаба. В 2016 году 
игры прошли под девизом «Вперед, 
Россия!» — в честь участия россий-
ской сборной в XXXI Олимпийских 
играх в Рио-де-Жанейро. 

— Основная суть и содержание на-
шего проекта — формирование ак-

тивной, положительной жизненной 
позиции, патриотизма, навыков здо-
рового образа жизни у юных росси-
ян, а также решение государствен-
ных задач в области воспитания 
подрастающего поколения, — отме-
тил руководитель проекта «КЭС-
БАСКЕТ» Алексей Фролов. — Мы счи-
таем, что патриотический подъем, 
сопровождающий все крупные 
спортивные состязания, не обойдет 
и участников чемпионата, и всех 
любителей баскетбола.

На кону финальной игры состя-
заний была поездка на «Финал че-
тырех» Евролиги в Германию. Би-
леты в Берлин достались «Викто-
рии», команде девушек из Новоси-
бирской области, и «Легиону-100» 
из Красноярского края — он впер-
вые в истории лиги победил второй 
раз подряд. 

Изюминкой спортивного празд-
ника стал товарищеский матч олим-
пийских чемпионов и команды 
школьников, которую поддерживал 
в игре знаменитый баскетболист 
Алексей Саврасенко. В команду чем-
пионов вошли такие знаменитые 
спортсмены, как Павел Колобков, 
Александр Тучкин, Ирина Сумни-
кова, Сергей Панов, Елена Швайбо-
вич, Ирина Минх, Вальдемарас Хо-
мичюс, Ирина Абросимова, Альберт 
Демченко, Светлана Атипова и Сер-
гей Чепиков. Зрители стоя аплоди-
ровали «Dream Team».

— Мы хотели сразиться с буду-
щим поколением спортсменов и ста-
рались показать интересную игру, 
— сказал экс-игрок баскетбольной 
сборной России Сергей Панов. 

Матч действительно вышел ув-
лекательным, а победила в итоге 
дружба.

Настоящий подарок гостям со-
ревнований сде ла ла коман да 
«Dunking Devils» из Словении: ле-
тающие баскетболисты поразили 
всех необычными трюками, точ-
ными бросками и высоченными 
прыжками.

Чемпионат завершился церемо-
нией вручения профессиональных 
баскетбольных мячей «КЭС-БАС-
КЕТ» школам Свердловской облас-
ти. Всего региону подарено более 
двух тысяч единиц спортивного ин-
вентаря, включая форму и мячи.

— Цель лиги — продвигать баскет-
бол по всей стране, все больше ребят 
вовлекать в эту игру. То, что супер-
финал уже второй раз проходит в 
Екатеринбурге, — для нас большая 
честь. Я думаю, такие мероприятия 
очень важны для популяризации 
спорта. А присутствие олимпийских 
чемпионов позволяет с гордостью 
вспомнить о победах нашей страны, 
— сказал губернатор Свердловской 
области Евгений Куйвашев.

Школам Свердловской области передали профессиональные футбольные мячи 
«КЭС-БАСКЕТ».

На кону финальной 
игры состязаний 
была поездка 
на «Финал четырех» 
Евролиги 
в Германию

Первое место и Кубок чемпионата достались юным баскетболисткам из Новосибирской области.
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НА ЮЖНОМ Урале пройдет кастинг конкурса «Топ самых красивых стюардесс России». Челя-
бинск станет четвертым городом, принимающим один из этапов профессионального состяза-
ния бортпроводников. Организаторы приглашают девушек из Челябинска, Екатеринбурга, 
Кургана, Тюмени, Оренбурга и Уфы 15 апреля в ВИП-зал аэропорта. В финале конкурса 
2015 года титул «Мисс зрительских симпатий» завоевала Анастасия Клюева из Челябинска.

Возьмут ли «Высоту» 
новые режиссеры?
КИНО

В столице Южного Урала про-
шел второй всероссийский фес-
тиваль кино и интернет-проек-
тов «Человек труда». Инициа-
тором его проведения стал пол-
пред президента в УрФО Игорь 
Холманских. Авторам 18 луч-
ших работ вручили призы — ра-
бочие рукавицы, отлитые на 
каслинском заводе. 

Среди лент, которые произ-
вели фурор на кинофоруме, — 
документальный фильм «За-
кон Бернулли» московского ре-
жиссера Галины Леонтьевой 
(он победил в номинации «Луч-
шая режиссерская работа» и 
завоевал Гран-при). Герои ки-
нокартины — главный авиа-
конструктор Сибирского НИИ 
авиации Григорий Анохин и ди-

ректор института, летчик-ис-
пытатель Владимир Барсук — 
модернизировали некогда по-
пулярный Ан-2, больше извест-
ный как «кукурузник».

— Наши герои продолжают 
свои исследования — речь идет 
о создании самолета из компо-
зитных материалов, не имею-
щего аналогов в мире, — гово-
рит Галина Леонтьева. — Мы 
следим за их деятельностью, 
поскольку уверены: именно о 
таких людях надо снимать 
фильмы и телепередачи.

По словам режиссера, про-
ект поддержало министерство 
культуры РФ, привлечь част-
ные инвестиции в документа-
листику сегодня очень сложно. 

— Пока предприниматели не 
понимают ценности фильмов о 
людях труда, хотя эти картины 
поднимают престиж рабочих 
профессий и помогают разви-
тию бизнеса, — отметила Гали-
на Леонтьева.

О том, что герои лучших ки-
нолент достойны того, чтобы о 
них сняли художественные 
фильмы, говорили председа-
тель жюри, первый вице-пре-
зидент Гильдии актеров кино 
России Борис Токарев и режис-
сер Дмитрий Астрахан. В сле-

дующем году необходимо 
включить в программу кино-
фестиваля конкурс сценариев, 
лучшие из которых станут ос-
новой для полнометражных 
картин, считает режиссер. 

По мнению члена жюри глав-
ного редактора «Комсомоль-
ской правды» Владимира Сун-
горкина, массовый зритель за-
частую трудно воспринимает 
фильмы о простых тружени-
ках. Вместе с тем по телевиде-
нию регулярно показывают 
«Весну на Заречной улице» или 
«Высоту», которые по-прежне-
му любимы. Кинопроекты о 
конкретных профессиях необ-
ходимо поддерживать прежде 
всего представителям всех 
уровней власти, уверен Влади-
мир Сунгоркин, ведь это те са-
мые «ростки», которые в перс-

пективе дадут богатый урожай 
— сильную экономику страны. 

Наталья Денисова, продю-
сер ленты «Люди труда», приз-
нанной лучшим молодежным 
проектом, рассказала, что 
съемки проходили на Южном 
Урале под руководством наше-
го земляка Сергея Мирошни-
ченко, режиссером стала его 
дочь Мария Миро. 

— Мы создали фильм про ин-
теллектуальную элиту, посе-
тив все ЗАТО Росатома регио-
на, — говорит Наталья. — Среди 
героев картины — губернатор 
Борис Дубровский: он предста-
ет перед зрителем не только 
как политик, но и как простой 
человек, труженик крупнейше-
го металлургического комби-
ната, где в начале своей карье-
ры работал слесарем, а затем 
достиг уровня гендиректора.

— В этом году качество кон-
курсных работ было гораздо 
выше, — говорит Герой Труда, 
токарь шестого разряда Прибо-
ростроительного завода в Трех-
горном Константин Чуманов. — 
А для меня лично было важно, 
насколько правдиво режиссеры 
рассказывали о своих героях. 

АРИНА МИРОНЕНКОВА, 
ЧЕЛЯБИНСК

В программе фестиваля должен 
быть конкурс сценариев. Лучшие 
из них станут основой для фильмов

Член жюри фестиваля, токарь шестого разряда из Трехгорного 
Константин Чуманов одним из первых в стране удостоен звания 
Героя Труда России. 
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